

Secretaría General



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

ACTIVIDADES EN FAVOR DE LOS PAISES DE
MENOR DESARROLLO ECONOMICO RELATIVO

ALADI/SEC/di 248.3
28 de agosto de 1987

Restringido. Para uso exclusivo
de las Representaciones

De conformidad con lo anunciado en el documento ALADI/SEC/di 248 de fecha 14 de agosto de 1987, la Secretaría General presenta en esta oportunidad un informe sobre:

ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD PARA EL PROCESAMIENTO
INDUSTRIAL DE HILADOS DE ALGODON EN PARAGUAY

(PA/86/03-01)

RESUMEN

ANTECEDENTES

1. La Secretaría General brindó asistencia técnica al Paraguay mediante la realización de un estudio de prefactibilidad para el procesamiento industrial de hilados de algodón en el país, con el objetivo principal de lograr la mayor incorporación de valor agregado nacional a la fibra de algodón, que actualmente se exporta sin procesar, objetivo que se plantea a través de la instalación de una nueva e importante empresa industrial, pretendiéndose que la inversión funcione como elemento catalizador del desarrollo de los sectores textil de punto y de la vestimenta.
2. Dicho estudio fue realizado en noviembre de 1986 por un equipo de especialistas coordinado por el Ingeniero Norberto Cibils, en respuesta a la solicitud formulada por el Ministerio de Industria y Comercio del Paraguay a través del Centro de Promoción de Exportaciones, mediante nota D.E. no. 588 del 6 de noviembre de 1985 (punto 1.3).
3. A modo ilustrativo, se señala que la producción paraguaya de fibra de algodón alcanza un volumen anual de 110 mil toneladas, y que el consumo indus-

Nota: El informe completo del consultor se encuentra en la Unidad de Promoción Económica, a disposición de las Representaciones.

//

trial nunca llegó a las 8.000 toneladas, exportándose el saldo sin procesar. Existe entonces un volumen muy importante de fibra disponible para su eventual industrialización en el país.

Características del proyecto

4. El estudio concluye que es viable la instalación de una planta en el país para el procesamiento de hilados de algodón y considera que la mejor alternativa es una planta con una capacidad de producción de alrededor de 2.600 toneladas de hilado por año, la que se ampliaría mediante un esquema de desarrollo económico-social escalonado, en la medida en que el sector se desarrolle.
5. La hilandería proyectada tendría por finalidad la fabricación de hilados cardados y peinados de los títulos Ne 30/1 y Ne 24/1, destinados a la exportación y al mercado interno.
6. Con relación al comercio internacional de hilados, se observa una clara tendencia a la participación creciente de los países en desarrollo y el aumento de las importaciones de los países desarrollados. A este respecto, los principales mercados potenciales para la colocación de los hilados paraguayos serían los de la Comunidad Económica Europea. Los títulos más requeridos para la importación por estos países son precisamente los que se encuentran en el eje Ne 30/1 y Ne 24/1.
7. En cuanto al mercado interno, éste ofrece un potencial importante, dado que varias industrias textiles existentes estarían interesadas en desarrollar su producción de tejidos de punto y de confecciones, derivándose una demanda adicional de hilados nacionales.
8. En síntesis, el proyecto planteado resulta interesante por su rentabilidad -de 18,27 por ciento medida por la tasa interna de retorno (TIR)- y su bajo riesgo por la forma en la que fue planteado. Se generaría un balance neto de divisas mayor a los US\$ 27 millones durante la vida del proyecto y se impulsaría el desarrollo de la industria textil paraguaya.
9. Se destaca, por último, que en la elaboración del proyecto el equipo de especialistas se apoyó en los estudios realizados previamente sobre los sectores aludidos y en consultas con autoridades gubernamentales y con directivos empresariales.

COMENTARIOS

La Secretaría General presentó formalmente el proyecto a las autoridades paraguayas y mantuvo reuniones de trabajo con funcionarios del Gobierno y empresarios nacionales en el mes de junio pasado, en la que participaron los expertos que lo elaboraran.

Dichas reuniones permitieron identificar cuatro inversores firmemente interesados en invertir en una hilandería de algodón, sobre la base del proyecto de la ALADI.

//

Los expertos mantuvieron subsecuentemente reuniones con los inversionistas interesados, a fin de ampliar el análisis de temas específicos, ocasión en la que manifestaron su firme decisión de iniciar contactos formales con las autoridades del país para informarles acerca de su interés, ocasión en la que les elevarían los requerimientos indispensables para la inversión, dentro de una política de desarrollo del sector textil.
